



利尻町立利尻中学校学校だより

愛郷立志



学校教育目標 『ふるさとを愛し未来を担う生徒の育成』

- ・主体的な学びの姿勢をもち
社会で生きて働く学力を身につける生徒(知)
- ・発信力をもち、積極的に人間関係を築く生徒(徳)
- ・高い目標をもち、自ら心身を鍛える生徒(体)

発行日者 令和5年9月29日
責任者 利尻町立利尻中学校 校長 倉 照彦

前期を終えるにあたって

利尻町立利尻中学校 校長 倉 照彦

4月からの前期課程が今日終わります。4月から6ヶ月、ちょうど折り返しです。前期の始業式で「①まわりと関わる力 ②判断し活用する力 ③自分の役割や生き方を考える力」が重点と伝えました。少し振り返ります。

- 4月：新たな出会い。5人の先生と1年生が加入。吹雪やJアラートで安心安全な学校が大事と再認識。
- 5月：新型コロナウイルス感染症の5類引き下げ。感染予防対策も緩和。体育祭は「爆ぜろ、弾けろ、利中のパワフル モンスターズ Boom! Boom! Boom!」で、全校生徒が楽しむ・高まる・力を合わせる素晴らしさを実感。
- 6月：1年生が礼文を採検。四ヶ散米舞演舞で地域祭典を応援し、中間テストや手をつなぐ子らの交流会で忙しい毎日。
- 7月：宗谷地区中体連で各部が熱戦を展開。各自が全力を発揮し、大きな成長を実感。全道大会も大きな財産。
- 8月：修学旅行、宿泊研修、職場体験など、楽しい体験と将来の進路や働く大切さを実感。
- 9月：少年の主張大会で全道発表。管内教育研究大会で、主体的・協働的に学ぶ工夫の授業を管内の先生に公開。OICTの活用、オンライン授業、外部講師の授業、地域で学ぶ授業など、身の回りつつながって深く学ぶ授業を実施。
- 生徒会活動で、生徒会のリーダーシップにより、学校が居心地よく、全校生徒が仲良く楽しく過ごせる活動を実施。
- 毎日の清掃で、新しい校舎がもっと綺麗に。

これらの成果が、生徒一人一人にとって、3つの重点の成長につながっていれば、大変嬉しいことです。

後期は、学校祭の取組からスタートです。学年発表、郷土芸能、委員会活動で仲間との理解・助け合い・挑戦を通して、楽しく高めあう行事になることを期待しています。保護者・地域の皆様、前期のご支援ありがとうございました。

全国学力・学習状況調査の結果

4月に行われた全国学力状況調査の結果が公表されました。今年度は国語、数学、英語の3科目で行われましたが、結果は、全教科、全国平均を上回っていました。ただし、項目別の結果は、各教科とも「書くこと」や「表現すること」に課題がありました。今後は、この調査結果をさらに分析をし、生徒たちの学力向上のための方策を練り上げたいと考えております。また、この調査では、日常生活などのアンケートも実施しています。こちら、分析をして今後の生徒指導に役立てていきたいと考えております。

	国語		数学		英語	
	平均正答数	平均正答率(%)	平均正答数	平均正答率(%)	平均正答数	平均正答率(%)
利尻町立利尻中学校	11.4 / 15	76	9.2 / 15	61	8.8 / 17	51
北海道(公立)	10.4 / 15	69	7.4 / 15	49	7.5 / 17	44
全国(公立)	10.5 / 15	69.8	7.6 / 15	51.0	7.7 / 17	45.6

防災教室 終了

9月19日(火)に、防災教室を実施しました。当日は地震・津波を想定した避難訓練と町防災情報室によるT(トイ)・K(キッチン)に係わる備蓄品等の紹介が行われました。

地震・津波想定訓練では、5校時終了後に地震が発生し、後に大津波警報が発令した状況を想定して訓練を行いました。訓練においては、一人一人が真剣に取り組み、キビキビとした行動で、高台に避難していました。

その後に行われた防災教室では、非常用トイレ用品や非常食などT・K用品の他、かまどや薪ストーブなど災害時における備蓄品などを説明していただきました。ご協力していただきました皆様、ありがとうございました。



少年の主張 全道大会

9月8日(金)に、札幌で開催された「少年の主張」全道大会に宗谷管内代表として本校3年生の飯田冴さんが出場しました。

当日は、最初の発表者となりましたが、緊張しながらも相手に伝わりやすいように堂々と発表していました。

審査講評からも立派な発表であったと伝えられました。



3年生 修学旅行

3年生は8月22日～25日の3泊4日の日程で修学旅行に行ってきました。1日目はフェリー、飛行機を乗り継ぎ、新千歳空港にて観光大使活動を行い、その後にエスコンフィールドにて野球観戦を楽しみました。2日目は、それぞれの進路について考えた上級学校訪問に出かけ、午後は自主研修を行いました。3日目はルスツリゾートとラフティングを満喫し、最終日は小樽を散策した後、学校への帰途につきました。

この4日間は生徒たちにとって、思う存分、楽しみ学んだ修学旅行になったと思います。この旅行で得た経験を、いつかどこかで役立ててくれると願っています。

保護者の皆様におかれましては早朝からのお見送り、帰校の際のお出迎えありがとうございました。



2年生 宿泊研修

2年生は8月24日（木）・25日（金）の2日間にわたって、稚内にて職場体験・宿泊学習を実施しました。まだ、残暑の続く中、各職場で意欲的に活動を行いました。

生徒たちは2日間にわたっての体験学習で、各事業所の方々にお世話になりながら、働くことについて多くのことを学んできました。また、送迎ではなく、路線バスに乗って自分で移動することも今後につながる経験になったはずです。ここで学んだことは、今後の学校生活にも大いに役立ててほしいと思います。この2日間、お世話になりました各事業所の皆様、ありがとうございました。



1年生 職場体験

1年生も8月24日（木）・25日（金）の2日間にわたって、利尻町内にて、職場体験学習を実施しました。今年度は生徒の希望を取りながら、学校運営協議会の皆様の協力により、新たな職場を紹介していただきました。当日は、各職場の方々にお世話になりながら、意欲的に活動を行いました。身近な場所で実施した職場体験学習でしたが、この2日間の経験をさまざまな場面で役立ててほしいと思います。

また、この2日間お世話になりました各事業所の皆様、また、職場探しに協力いただきました学校運営協議会の皆様、ありがとうございました。



生徒会役員選挙・生徒総会

9月5日（火）に生徒会役員選挙が行われました。今回は定数通りとなったため、立会演説会の後、信任投票となりました。立会演説会では、会長立候補の塚本さんをはじめとした、各立候補者の演説は、これからの利中を引っ張ってくれる期待感であふれる内容でした。



また、20日（水）には生徒総会が実施されました。今回も生徒一人一人がタブレット持参し、Teamsに配信された議案書をもとに、利中の生徒会活動をより良くしようと活発な発表や議論が交わられていました。

今後もこのように、様々な場面でのICT活用を進めていきたいと思えます。



利中10月の行事予定

1	日	開校記念日
2	月	後期始業式
3	火	学校運営協議会 代表委員会
4	水	一斉委員会 耳鼻咽喉科検診
5	木	職員会議
6	金	全校朝会 利中祭特別時間割開始
7	土	英検
12	木	3年生学力テスト
20	金	利中祭総練習
22	日	利中祭
23	月	振替休業（22日の振替）
24	火	利尻高校1日体験入学（2年生）
25	水	代表委員会 島研サークル（5時間授業）
26	木	一斉委員会
27	金	小中交流会（仙小）